



55^E CONFÉRENCE RÉGIONALE CANADIENNE DE L'ASSOCIATION PARLEMENTAIRE DU COMMONWEALTH

Fiche synthèse

- ACTIVITÉ**
- Activité de la Section du Québec de l'Association parlementaire du Commonwealth (APC)
 - Winnipeg (Manitoba)
 - 16 au 21 juillet 2017
- PARTICIPANTS**
- M. Ghislain Bolduc, député de Mégantic et vice-président de la Section du Québec de l'APC.
 - M^{me} Caroline Simard, députée de Charlevoix–Côte-de-Beaupré, représentante de l'ANQ au Réseau des femmes parlementaires du Commonwealth (FPC) et membre de la Section du Québec de l'APC.
 - M^{me} Catherine Fournier, députée de Marie-Victorin.
- CONTEXTE**
- L'APC regroupe 180 parlements d'États unitaires, fédéraux et fédérés provenant des pays qui forment le Commonwealth.
 - Ces parlements sont regroupés en neuf régions géographiques, dont la Région canadienne. L'ANQ en est membre à part entière depuis 1933.
 - La Conférence régionale canadienne a lieu annuellement selon une rotation prédéfinie entre les 14 sections membres et assure le maintien des relations entre les assemblées législatives du pays. Les sections de la Région canadienne de l'APC, soit la Chambre des communes, le Sénat et les assemblées législatives des provinces et territoires, sont invitées à y désigner des représentants. Ceux-ci y traitent de thèmes divers dans le but de favoriser la mise en commun de bons procédés et le partage de stratégies novatrices.
 - L'Assemblée législative de Terre-Neuve-et-Labrador était l'hôte, en 2016, de la 54^e Conférence régionale canadienne de l'APC.
 - Le Conseil régional, organe dirigeant de la Région et composé des présidents et des chefs des 14 sections membres, tient également sa réunion dans le cadre de la Conférence régionale. Ses travaux sont tenus à huis clos.

THÈMES

- La solidarité entre les femmes du monde entier
- L'initiative Héritières du suffrage
- Les interactions des femmes parlementaires avec les médias
- Les contestations et la courtoisie en Chambre
- Les obstacles dans les professions majoritairement masculines
- Faire progresser la prospérité des Autochtones
- La génération Y en politique
- La santé mentale en politique
- Les sondages à l'ère Trump : défis rencontrés et leçons apprises
- L'art des communications politiques efficaces sur les médias sociaux
- La « vie civile » après la politique.

OBJECTIFS ET ENJEUX

- Assurer une présence active au sein des instances de la Région canadienne de l'APC et du réseau FPC.
- Faire valoir l'expérience du Québec et de ses élus relativement aux thèmes à l'ordre du jour.
- Renforcer la connaissance des députés québécois à l'égard des différents contextes parlementaires au sein desquels évoluent les élus des autres sections de la Région canadienne.
- Renforcer les relations institutionnelles que maintient l'ANQ avec les assemblées législatives canadiennes fédérales, provinciales et territoriales.

COMMENTAIRES/CONCLUSIONS

- La 55^e Conférence régionale canadienne a réuni près de 70 participants, issus des 14 sections constituant la Région canadienne de l'APC.
- Le député de Mégantic a pris part à la réunion du Conseil régional canadien. Considérant la situation sécuritaire au Bangladesh, où doit se tenir la prochaine Conférence parlementaire du Commonwealth, il a été question de la participation de la Région canadienne à cette activité. Les membres du Conseil régional ont proposé qu'un fonctionnaire responsable de la sécurité accompagne la délégation canadienne à Dacca. Le secrétaire exécutif de la région canadienne de l'APC, M. Blair Armitage, devrait donner suite à cette proposition après consultation auprès du Parlement fédéral.
- Le Conseil régional a également discuté du projet de création d'une association des présidents d'assemblées du Canada. Cette proposition a été bien accueillie par les membres du Conseil régional.
- Le député de Mégantic a présidé la 6^e séance de travail ayant pour thème : « Les sondages à l'ère Trump : défis rencontrés et leçons apprises ».

**COMMENTAIRES/CONCLUSIONS
(SUITE)**

- La députée de Charlevoix–Côte-de-Beaupré a participé à la réunion du Comité directeur du réseau FPC. Elle a fait une intervention sur l'importance d'assurer la présence du français dans les réunions de l'APC de même que d'y garantir l'interprétation simultanée dans les deux langues. De même, la députée a insisté sur l'importance que les comptes de réseaux sociaux, comme toute communication du Réseau FPC, soient bilingues. Enfin, elle a également présidé la séance de travail du FPC ayant pour thème la mobilisation internationale et la solidarité entre des femmes du monde entier.
- Les députées ayant participé à la réunion du réseau FPC ont assisté à des conférences sur la solidarité internationale des femmes, sur l'initiative Héritières du suffrage et sur l'interaction avec les médias.
- La députée de Marie-Victorin a siégé sur le panel ayant pour thème : « génération Y : parlons-en ». Elle a pu y présenter son expérience personnelle à titre de députée issue de cette génération.
- Les débats et discussions entourant les séances de travail et les présentations de conférenciers ont permis aux parlementaires québécois de renforcer leur connaissance des réalités parlementaires de leurs homologues des autres sections de la Région canadienne de l'APC et de renforcer les liens avec ces derniers.

COÛT

Repas	475,00 \$
Hébergement	3 460,09 \$
Transport ¹	2 686,04 \$
Interprétation	0,00 \$
Autres ²	1 463,70 \$
Total	8 084,83 \$

¹ Peut inclure des coûts de transport aérien et terrestre, pour se rendre sur les lieux de la mission et sur place, ainsi que des frais de stationnement.

² Peut inclure des frais d'inscription, de bagages, de visa et passeport, de vaccin et médicaments, de communication, des frais liés à une variation du taux de change et d'autres frais inhérents.